

TODOS LOS SABADOS
regalamos un semanario:
NUESTRO SUPLEMENTO DE
INFORMACION INTERNACIONAL

PUEBLO

Año VIII.—Núm. 2.302.—50 céntimos Madrid, lunes, 11 de agosto de 1947



XII Concurso
Cinematográfico
de PUEBLO

En la página 8 de este número encontrará el cupón para participar en este concurso, que le ofrece, entre otros importantes premios, uno de MIL PESETAS.

FALTA DE RENDIMIENTO

LA industria se queja— a través de la Empresa— de la falta de rendimiento. Los trabajadores— se afirma— rinden en algunas actividades hasta el cincuenta por ciento menos que en años anteriores a nuestra guerra de liberación.

Estamos de acuerdo con el fenómeno, pero no lo estamos tanto en cuanto se pretenda no justificarlo adecuadamente y cargarlo alegremente sobre las espaldas del trabajador. Rendir menos es un problema grave que afecta a la propia vitalidad de esas Empresas y a la economía general del país. Frente a este problema no podemos solamente tratar de librar de responsabilidad al trabajador español, puesto que la mejor manera de interesarnos por su bienestar es propugnando una economía fuerte que nos dé pie para apretar nuestras fundamentales clavijas de lo social. Hemos de hacernos eco de la queja de algunos sectores de la industria y pedir unas fórmulas de solución o de atenuación del fenómeno.

A nosotros nos parece que la fórmula principal es la de llevar a los hogares de esos trabajadores obligados a una labor fuerte el abastecimiento necesario de artículos esenciales a precios procedentes. El obrero español de la construcción o de la minería— por ejemplo— necesita comer más. Si le importa una política de elevación de salarios es porque ha visto en ella una mínima defensa contra el encarecimiento, pero lo que le interesa de verdad no es esa política, sino esa otra del abaratamiento de artículos esenciales. Entiéndase bien que el obrero español no quiere regresar a los jornales de nuestra preguerra, sino que quiere partir de un jornal mínimo hacia adelante, superior al jornal medio de antes. Este es el ingrediente fundamental de una elevación en el nivel de vida del hombre español que en su nombre y representación venimos defendiendo. Pero sobre una política de salario suficiente. Sobre una política de abaratamiento.

Sabemos de sobra que abaratar unos precios en la situación presente no es tan fácil como suponen algunas tertulias de ingenios arbitrarios. Debido a que nos consta esta dificultad es por lo que pedimos medidas especiales o excepcionales para abaratar artificialmente la vida en algunos sectores. Después de esto seríamos los primeros en pedir la promulgación de leyes que obligaran un rendimiento normal. Sería la justa consecuencia a aquellas medidas de excepción.

NUEVA BOMBA



Esta descomunal bomba de 42.000 libras de peso, considerada como la mayor del mundo, va a ser lanzada en unas pruebas de la aviación norteamericana. Puede verse lo que a su lado resultan un hombre de estatura normal y otra bomba de 500 libras. Fue fabricada en 1945. (F. Ortiz.)

ASUNCION, EVACUADA

El Gobierno paraguayo se ha trasladado a Pilar

COMBATES EN LOS SUBURBIOS DE LA CAPITAL

CLORINDA (Argentina), 11 (12,55 t.) (Urgente.)—El Gobierno paraguayo, ante la inminencia de que Asunción sea sitiada por el ejército sublevado, se ha trasladado a la ciudad de Pilar, situada sobre el río a unos 120 kilómetros al Sur, según informan fuentes autorizadas. Se añade que esta determinación ha sido tomada ante el ataque de los revolucionarios a Asunción en un amplio arco, encontrándose sus fuerzas solamente a 22 kilómetros del centro de la capital.

Los rebeldes anuncian nuevos éxitos en las primeras horas de hoy, lunes, entre ellos la conquista de Villa Hayes, al sur de la capital, que se encuentra en la orilla oeste del río Paraguayo.

Se confirma que los representantes diplomáticos extranjeros abandonaron Asunción ayer, domingo, después de ser anun-

(Continúa en págs. centrales.)

¡FRIO!... ¡CALIENTE!... ¡TEMPLADO!...



Este señor fotografiado por una calle de Londres es el "Gran Nixon", famoso mentalista, que apostó con unos amigos que era capaz de encontrar una pluma estilográfica escondida en un lugar de la ciudad. Con los ojos vendados recorrió varias calles y... encontró la pluma ante el asombro de todos. Este hombre, en Madrid, con sus facultades, podría ganar lo que le diese la gana. Si en vez de perder el tiempo buscando la estilográfica escondida por sus amigos viniera a los Madriles a buscar una cajetilla de tabaco sin palos, o una barra de pan bien cocida, o un taxi o un autobús, le pagaríamos espléndidamente. Decídase usted, Mr. Nixon, que aquí hay campo para encontrar muchas cosas escondidas. (Foto Clifra.)

LA PELOTA BASE APASIONA EN MADRID Y BARCELONA



El deporte nacional de los Estados Unidos es el béisbol. En nuestro país, especialmente en Madrid y Barcelona, cuenta ya con millares de "fanáticos". En Vallecas se jugó ayer una de las series de la final del campeonato de España entre el Real Madrid y el Barcelona. He aquí una fase interesante del partido. El jugador del Barcelona llega a base, pero el árbitro anula la jugada. (Véase información de los partidos del sábado y domingo en nuestras páginas deportivas.)

Carmen Amaya nos dice que ha ganado mucho dinero en América

Lo que más le gusta a la famosa bailarina son las pulseras



Desde el aeródromo de Barajas, donde llegó esta mañana la famosa bailarina gitana Carmen Amaya, se trasladó a un tujoso hotel madrileño, en cuyo vestíbulo hablamos unos momentos con la famosa estrella, que mostraba emocionada y satisfecha de encontrarse de nuevo en España y en Madrid, donde su nombre y su fama comenzaron a ser famosos. —Durante los años de mi ausencia de España he recorrido América y tra-

LAS CAUSAS QUE MOTIVAN LA RESTRICCIÓN DE LUZ

El consumo ha aumentado mucho en proporción con la producción

Desde el sábado las calles madrileñas acusan con todo detalle y en sus diversos tonos el anuncio (para hoy) del corte de luz.

Con el fin de indagar creemos lo más acertado tomar rumbo hacia la Dirección General de Industria con la antena a punto para ver si conseguimos algo que podamos comunicar a nuestros lectores.

Estamos a la escucha; un runrún nos avisa que estamos listos y, por tanto, preparados para oír lo siguiente:

En la Dirección General de Industria existen unas Delegaciones especiales de zona para aplicación de las restricciones. Estas son debidas a que las tér-

micas han disminuido con relación al año pasado, porque se las ha suministrado 100.000 toneladas menos de carbón para aumentarlas a las siderúrgicas.

El consumo ha aumentado mucho en proporción con la producción.

En resumen: que, al contrario que los carteles de toros, si el tiempo no se encierra en agua nos veremos o como hace dos años; así es que, queridos lectores, ya lo sabéis: todos dispuestos a hacer piernas y fuelle.

Esta noche, a las once,
ESCUCHE LA EMISION DE "PUEBLO"
AL MICROFONO POR RADIO MADRID

¿Quiere usted pasar el fin de semana en el hotel Felipe II, del Escorial?

Pues si quiere ir **COMPLETAMENTE GRATIS**, asista al baile-verbena del día 20, en los Jardines Bolonia

Declamamos el sábado que si asista usted al monumental baile-verbena de la noche del próximo día 20 en los JARDINES BOLONIA podrá usted ser favorecido con un viaje completamente gratis a Palma de Mallorca. Pues bien; caminamos de sorpresa en sorpresa; también puede usted ser agraciado con un fin de semana en el HOTEL FELIPE II, DEL ESCORIAL, gratis la estancia y el viaje.

Tanto el viaje a Palma de Mallorca como al Escorial están organizados por

Viajes Horizonte
PUERTA DEL SOL, 10

No cabe duda de que esto no había habido. Decírcle a uno que vaya a divertirse bailando en los Jardines Bolonia y encima prepararle gratis un viaje, es una innegable novedad.

Este baile soberano en los Jardines Bolonia, el delicioso parque, está dedicado a los DEPORTISTAS ESPAÑOLES, como colofón de los magníficos concursos deportivos de PUEBLO.

¡Ah! Y si no tiene usted la suerte, luego de bailar, comer, beber y disfrutar de una deliciosa temperatura, de alcanzar los dos premios más golosos— los viajes— ya reseñados—, pueden corresponderle otros regalos de las casas madrileñas de deportes.

En fin, el que no asista en la noche del 20 al gran baile-verbena de los Jardines Bolonia es que no se quiere bien.

Y el martes les diremos a ustedes los precios de las entradas y de las comidas. ¡Una nada para lo que nos vamos a divertir!

EN OTOÑO
OTRA VEZ
faldas largas

Las pieles de moda este año serán las de zorro, guanaco y lince

Se llevarán las capas de vistosos colores

En España no escasean los tejidos para mujer

Aunque parezca mentira, el verano se va. Hoy llueve en Miraflores torrencialmente; ayer, en el Norte, hacía un frío que pelaba. Los modistos, ingravidos aves que vuelan en pos de las estaciones, regresan a París, bien dispuestas sus carpetas con sus cartapacios de invierno preparados los Dior, Balmain, Cooset, Fath, Echapparell, etc., etc., acreditados modistos vanguardistas de la moda femenina. Y para que nuestras lectoras vean que atendemos sus inquietudes estéticas les podemos decir ya que las faldas para el próximo otoño y el invierno serán largas, llegarán hasta 33 ó 35 centímetros del suelo, serán estrechas y la casa anchura que puedan tener reverterá en la cintura a la espalda del vestido. Las capas que harán furor serán de lanas de vistosos colores y llegarán a diez centímetros más bajo que el vestido. Las pieles más preciadas serán las de zorro, guanaco y lince. ¡En fin!, no todo va a ser tujo ni pieles de guanaco, porque hay también preciosos percales para la mujer más numerosa, ¡a humilde.

Hemos visitado un taller de modista en el centro de Madrid para enterarnos y al mismo tiempo... (Continúa en la página 8.)

¡CALOR?
ESTA TARDE en Madrid, a las 2,30
25,3º A LA SOMBRA

EL GOBIERNO PARAGUAYO SE HA TRASLADADO A PILAR

COMBATES EN LOS SUBURBIOS DE LA CAPITAL Anuncian nuevos éxitos los rebeldes

(Viene de primera página.)

El Gobierno su traslado a Pilar, decisión que fue adoptada en una conferencia celebrada en la residencia presidencial por los jefes militares y los ministros.

Pilar es una ciudad de unos 10.000 habitantes y se halla frente a Bermejo (Argentina), en la otra orilla del río Paraguayo.

El último comunicado gubernamental admite que la penetración de los revolucionarios alcanza a los suburbios de Asunción, después de haber cortado virtualmente a la capital del resto del país.

Entre los diplomáticos que abandonaron la capital paraguaya figuran los embajadores de la Argentina y de Bolivia y el encargado de Negocios del Perú.

Las autoridades militares no han permitido a los periodistas que se entrevisten con los veintidós diplomáticos que han evacuado Asunción. El grupo de diplomáticos llegó a Clorinda cruzando el río en unos transportes, que regresaron inmediatamente para traer más evacuados. (Efe.)

desde las seis de la tarde hasta las siete de la mañana.

Los gubernamentales no niegan que se lucha en los suburbios, si bien su comunicado dice: "Los revolucionarios encontrarán su tumba en los suburbios de la ciudad." (Efe.)

Stalin los cría y ellos se juntan



Pues, señores, del Tratado de paz entre Bulgaria y Yugoslavia salió un acuerdo por el que los búlgaros debían pagar veinticinco millones de dólares a los yugoslavos en concepto de reparaciones, pero... Ahí tienen ustedes a Tito con ese uniforme tan democrático y a Dimitroff con su mano tanteándose la sien. Las que no se ven, de ninguno de los dos, son las manos izquierdas o "sinistras", como decimos en España, y ustedes saben por qué. ¿Que las enseñen! Nos jugamos una entrada para un mano a mano Manolito-Dominguín, a que aparecerían en ellas doce millones y medio de dólares en cada una. Pero, hombre, ustedes los de la Conferencia de París, ¿cómo querían que un pueblo sojuzgado por Dimitroff le indemnizara con esa millonada a otro de siervos de Tito? Estas cosas se arreglan amistosamente entre los jefazos...

NORTEAMERICA ES CONTRARIA A LA SOCIALIZACION DE LAS MINAS DEL RUHR

Una reunión internacional científica sobre el átomo QUIEREN LOS MUSULMANES QUE CALCUTA PASE AL PAKISTAN

- ★ Conferencia de Bolsas en Nueva York
- ◎ El control mundial del PETROLEO
- ★ MUERE un ministro del CANADA
- ◎ Incendio en un bosque de California
- ★ Acusación del senador BREWSTER
- ◎ DRAMA AEREO EN INGLEWOOD
- ★ Otro vuelo en TORNO al MUNDO
- ◎ LA FIESTA nacional del ECUADOR
- ★ El Congreso OBRERO DE MEJICO
- ◎ Un tifón destruye un barrio en Manila

WASHINGTON, 11 (10,30 m.).—La Delegación británica de diplomáticos y técnicos de minería ha llegado a esta capital, procedente de Londres, para iniciar la serie de conferencias proyectadas con las autoridades norteamericanas en relación con la producción del carbón en Alemania.

Se consideran estas conferencias como un paso decisivo en el curso del plan Marshall para la reconstrucción de Europa. Aunque Gran Bretaña y Estados Unidos están conformes en que todo aumento en la producción de carbón alemán, difieren en los sistemas conducentes a ello. Las autoridades norteamericanas se han opuesto a la socialización de las minas del Ruhr y han propugnado la transferencia del control de la producción a los alemanes. Por su parte, los británicos afirman que la insuficiencia de producción se debe a la escasez en el racionamiento de viveres y se oponen energicamente a que sean reintegradas las minas a empresas alemanas, insistiendo en que deben ser de propiedad pública. (Efe.)

COPENHAGUE, 11 (10,30 m.).—En el próximo mes de septiembre se celebrará en esta capital la primera reunión internacional científica sobre el átomo. A dicha reunión sólo asistirán los científicos que con sus investigaciones contribuyeron a la invención de la bomba atómica. Entre ellos figura Charles Wehler, de los Estados Unidos; Paolo Rossi, premio Nobel italiano; Kramers, holandés; Rosenfeld, belga; y Wolfgang Pauli, premio Nobel suizo. Los científicos soviéticos no han sido invitados a la misma. (Efe.)

CALCUTA, 11 (10,30 m.).—Doscientos cincuenta mil obreros portuarios musulmanes han amenazado con declararse en huelga si Calcuta no es incluida en el Pakistán. (Efe.)

NUEVA YORK, 11 (10,30 m.).—La I Conferencia de representantes de Bolsas, a la cual asistirán delegados de 18 países americanos, será inaugurada el próximo día 15 con un discurso del presidente del Interamerican Council. (Efe.)

WASHINGTON, 11 (10,30 m.).—La Cámara de Comercio de los Estados Unidos se opone a la creación de un organismo dentro de la O. N. U. para el control del petróleo en el mundo. Su presidente, Earl Schreve, se ha dirigido al secretario de Estado, general Marshall, rogándole que intervenga en forma oportuna para hacer patente la oposición de la Cámara de Comercio cuando el Consejo de Seguridad estudie el asunto. (Efe.)

OTTAWA, 11 (10,30 m.).—Después de una larga enfermedad ha fallecido en esta capital el ministro de Pesca H. F. G. Bridges, uno de los miembros más jóvenes del Gabinete. Contaba 45 años de edad. (Efe.)

MONTERREY (California), 11 (10,30 m.).—Se ha declarado un incendio en los bosques del Valle Central, que amenaza con destruir el pueblo de Robles del Río. El servicio de guardabosques informa que el incendio se ha extendido ya a una zona de cuatrocientos metros cuadrados. La población del mencionado pueblo ha sido evacuada, así como todas las zonas de sus alrededores.

INGLEWOOD (California), 11 (10,30 m.).—El piloto George Potter, de treinta y tres años de edad, conduciendo un avión de entrenamiento, voló a escasa altura sobre una zona del Parque en la que varios compañeros suyos celebraban un festejo campestre y después de pasar dos veces sobre ellos, el aparato se estrelló contra un árbol, cayendo a tierra y causando la muerte del piloto, de una mujer y de dos niños que estaban en dicho parque.

GOOSE BAY (Labrador), 11 (10,30 m.).—Los dos pilotos norteamericanos que efectúan un viaje de recreo alrededor del mundo, en dos pequeños aviones, de cinco caballos de fuerza, que humorísticamente denominan "supercruceros", han llegado a este aeródromo, en la segunda jornada de su viaje. Comentando la diferencia en el viaje hecho por Odum con su avión de 4.000 caballos de fuerza, han manifestado que ellos se darán por satisfechos con dar la vuelta al mundo en cuarenta días, agregando: "¡No tenemos prisa, y viajemos como turistas!" (Efe.)

NUEVA YORK, 11 (10,30 m.).—Con motivo del aniversario de la independencia del Ecuador, la National Broadcasting Company ha radiado un programa especial, en el curso del cual el embajador ecuatoriano en los Estados Unidos dirigió una alocución a los países americanos, haciendo destacar el papel preponderante del Ecuador en su lucha por la independencia de dichos países. (Efe.)

MEJICO, 11 (10,30 m.).—En la sesión de clausura del Congreso de la Confederación Obrera Mexicana se ha dado lectura a un detallado informe sobre la situación de los trabajadores en la Argentina y la evolución operada en los derechos de los obreros desde la creación de la Secretaría de Trabajo y Previsión Social. Se aprobó por unanimidad una moción para que se publique la Conferencia de los delegados argentinos, con el fin de difundirla entre los trabajadores mejicanos. (Efe.)

ACTO DEL FUEGO EN INDONESIA BANDAS DE GUERRILLEROS

La Delegación norteamericana

BATAVIA, 11 (10,30 m.).—El Comité de Trabajo del Parlamento republicano indonesio ha aprobado la decisión del Gobierno republicano de aceptar el llamamiento del Consejo de Seguridad de la O. N. U. para que cesen las hostilidades entre holandeses e indonesios. Dicho Comité aprobó también la demanda del Gobierno republicano de que las tropas holandesas se retiren detrás de las líneas de demarcación establecidas en el mes de octubre de 1946. (Efe.)

BATAVIA, 11 (1,55 t.).—Un comunicado holandés dice que sus fuerzas han rechazado a las bandas de guerrilleros republicanos en los suburbios occidentales de Malag, al este de Java, y que otro grupo de guerrilleros ha sido dispersado a ocho kilómetros al sur de Malag. Agrega que los indonesios han vuelto a derribar árboles para atravesar sus troncos en las carreteras para detener el tráfico en el norte de Sumatra. (Efe.)

BATAVIA, 11 (1,55 t.).—Una delegación norteamericana ha llegado en avión a Jogjakarta, para celebrar las primeras conversaciones directas para liquidar la disputa indonesioholandesa.

Los funcionarios indonesios saludaron a los delegados norteamericanos en el aeródromo. Al frente de la Delegación de los Estados Unidos está el doctor Walter Foote. (Efe.)

A estudiar el punto de vista indonesio

BATAVIA, 11 (2,15 t.).—El cónsul general de los Estados Unidos, Walter Foote, ha salido en avión para Jogjakarta, la capital republicana. Informa que estudiará el punto de vista del Gobierno indonesio sobre la oferta de media norteamericana en la cuestión de Indonesia.

Una declaración del Gobierno republicano indonesio anuncia que los extranjeros que hayan sufrido daños en sus propiedades o las encuentren destruidas a consecuencia de la guerra "o de las actividades de elementos irresponsables" serán indemnizados debidamente. La declaración dice que para evitar sospechas y equívocos, tan-

Un nuevo método de "cria" de BOMBAS ATOMICAS

De seis cada mes a diez semanales

LONDRES, 11.—Según informa el "Daily Express", los hombres de ciencia norteamericanos han descubierto un nuevo procedimiento que permitirá aumentar la producción de bombas atómicas de seis mensuales, que es la cifra actual, a diez semanales.

El nuevo sistema—añade el periódico—se basa, tal parece, en el principio de que si un

EL GOBIERNO INGLES se hará cargo de la industria siderúrgica

Disgusto por el aplazamiento de la nacionalización del acero

LONDRES, 11 (10,30 m.).—El "Daily Express" informa, sin mencionar la fuente de la noticia, que el Gobierno de la Gran Bretaña se hará cargo de la industria siderúrgica en el año 1949. En los círculos laboristas había causado disgusto el anuncio hecho por el primer ministro Attlee de un aplazamiento en la nacionalización de la industria del acero. (Efe.)

Attlee conferencia con los parlamentarios laboristas

Discrepancias sobre el programa de las nacionalizaciones

LONDRES, 11 (3 t.).—El primer ministro, Attlee, ha celebrado una reunión con el grupo parlamentario del partido laborista para tratar de los planes inmediatos del Gobierno. Mientras tanto—dice la United Press—, circulan rumores de que el jefe del Gabinete ha reido en el proyecto de "arrinconar" por ahora la nacionalización de la industria siderúrgica.

El ministro de Trabajo y Sanidad, Aneurin Bevan, apoyado por más de 150 diputados laboristas, acudida a los que reclaman que el Gobierno lleve adelante su programa de nacionalizaciones en la próxima temporada parlamentaria, como se había acordado. (Efe.)

La esposa del general Perón hacia la capital del Brasil

LISBOA, 11 (3 t.).—La esposa del Presidente de la Argentina, doña María Eva Duarte de Perón, salió en avión a las dos de la madrugada con dirección a Río de Janeiro.

JOHN STRACHEY VISITA A ATTLEE



Mr. John Strachey, ministro de Alimentación inglés, visitó a Attlee en Downing Street antes del debate económico en el Parlamento. Se espera una nueva reglamentación en el racionamiento de productos de importancia vital. (Foto A. P.)



un inglés odios

Un ataque a un árabe ves...
...del río.
...ataque Banco
...2,15 t.).—
...La Filadelfia, ha
...del movi.
...frustró un
...judío contra
...de recibir un
...alarma, la
...pida en ac-
...a una joven
...una bomba
...con dinero
...formaba par-
...del de seis indí-
...de los escu-
...de trasera del
...aban arma-
...dos.

CAMPEONATO DE PELOTA-BASE

Con una victoria del Barcelona y otra del Madrid terminaron las "series" jugadas en Vallecas EL BARCELONA VENCIO EL SABADO POR 7-6. AYER EL TRIUNFO MADRIDISTA FUE POR 9-8 Los encuentros, emocionantes, los presenciaron miles de aficionados. El Barcelona se presenta favorito para renovar su título

Vertical text column on the far left edge of the page.



Gandul, capitán del Real Madrid, y bateador excepcional.

En las tardes del sábado y domingo se han jugado en Vallecas las dos primeras series del torneo final entre el Madrid y el Barcelona para la adjudicación del título de campeón de España.

El sábado, el Barcelona se adjudicó la victoria por siete carreras contra seis. Su victoria tuvo origen en la primera entrada, plagada de errores por parte del Madrid, y en especial de su lanzador, Pablo, que, nervosísimo, estuvo muy por bajo de su real clase.

Persistió en sus errores el equipo blanco en el segundo "inning", y el Barcelona, serenísimo, se apuntó otras dos carreras. En la tercera entrada el Madrid comienza a serenoarse y su reacción es clara. Probablemente, en adelante magníficamente, y en el resto de la tarde el equipo catalán no logrará una sola carrera más.

En la cuarta y quinta entradas los bateadores madrileños se empujan con acierto y consiguen forzar una carrera y tres, respectivamente. El partido entra ahora en una fase emocionante. En las entradas sexta, séptima y octava los "pitchers" de uno y otro bando actúan con acierto formidable y los bateadores quedan impotentes para devolver sus inteligentes lanzamientos. El marcador no sufre variación en estas entradas y se llega a la última con el tanteo 6,5 favorable al Barcelona. Entra al bate el Madrid por última vez en medio de una expectación extraordinaria. Gandul consigue un balaço excelente, y Reyes consi...

que hacer una carrera, con lo que la tensión en el público se pone al rojo vivo, ya que el Madrid sólo tiene un "out". Batea ahora Armenteros, pero la pelota es cogida en el aire y queda eliminado otro jugador. La gran jornada termina con la victoria catalana por 7 carreras a 6. El tanteado marchó así:
BARCELONA
5, 2, 0, 0, 0, 0, 0, 0, 0 = 7
REAL MADRID
1, 0, 0, 1, 3, 0, 0, 0, 1 = 8
Y ayer, domingo, el Madrid ha triunfado del Barcelona por 9 carreras a 8. El partido fue emocionante, pero de peor clase que el anterior.

En la primera entrada batea primero el Madrid, que logra tres carreras, merced a un espectacular batazo de Armenteros, mientras el Barcelona se anotará dos en su turno. Luego, en la segunda entrada, aumenta su ventaja el Madrid con una nueva carrera. No se marca en la tercera. En la cuarta y quinta el Barcelona reacciona y consigue remontar la diferencia, quedando a su favor el marcador con 7 a 6.

Resultó nulo el sexto "inning" y el séptimo es favorable a los catalanes, que se apuntan una nueva carrera. El Madrid se sobrepone al mal momento, y en el octavo "inning" cobra tres carreras, que son acogidas con



Pablo, el "pitcher" del Real Madrid, destacado en los partidos de Vallecas.

ra base; Taixes, segunda base; Crusellas, tercera base; Matéu, bloqueador; Aldea, campo derecho; Fidalgo, campo centro, y Segura, campo izquierdo.

Real Madrid: Pablo, lanzador; Armenteros, cogedor; Fernández, primera base; Reyes, segunda base; Molina, tercera base; Braulio, bloqueador; Alvarez, campo derecho; Barrio, campo centro, y Gandul, campo izquierda.



La novena del Real Madrid, que ayer triunfó de su magnífico rival el Barcelona en el partido de pelota base jugado en Vallecas. (Foto Ruiz.)

enorme entusiasmo por el público. El 9-8, con "color" más marcado, que ahora vemos en el mercado, será definitivo, porque en la última entrada ni uno ni otro equipo consiguen nada positivo.

Marcador:
REAL MADRID
3, 1, 0, 2, 0, 0, 0, 0, 3, 0 = 9
BARCELONA
2, 0, 0, 3, 2, 1, 0, 0, 0 = 8
Alineaciones:
Barcelona: Borrell, lanzador; Garrido, cogedor; Rosich, prime...

Ayer tarde, en las Delicias UN GRAN COMBATE ENTRE FENOY Y TORRALBA

Completa en su estructura espectacular resultó la trilogía de combates profesionales desarrollados en la tarde de ayer sobre el ring de las Delicias. Fue el primero breve y enérgico, cuya solución se halló en el estampido del k.o. El segundo, suave en sus razonamientos pugilísticos, hubo de consumirse sus ocho asaltos en la agotadora ambición de dos batalladores, y como remate de jornada, el enlace de la bravura con la frialdad técnica. Tres exponentes distintos en la métrica del boxeo. Tres variaciones de una misma raíz emocional.

DOBLE PERSECUCION DEL K.-O.

Antonio García y Albarrán se calzaron los guantes dispuestos a resolver una vieja rivalidad de pegadores. Olvidaron cuanto de ciencia y de arte encierra el pugilismo. Firmes cada uno en el estatismo de su guardia—desprovista de ondulaciones y de fintas—, se limitaron a buscar el camino de sus puños con rabiosa decisión de auténticos "killers". Y en este plano de escaltante crudeza combativa la victoria quedaba condicionada a la oportunidad del primer "lucky-punch".

Los dos asaltos iniciales equilibran el balance de los golpes cruzados. No cabe hablar de dominio; sólo la potencia puede ser la ley. En el tercer tiempo Antonio García traza un gancho corto que lanza a su adversario sobre la lona. K.d. de nueve segundos. Esta fue su "chance". Reanudado el combate, Albarrán consigue aplicar un prodigioso "crochet" con su derecha que saca al celta en la región de los sueños. Pelea a cara o cruz.

EFICACIA TECNICA Y TENACIDAD SIN FRENO

Vaya ante todo nuestra absoluta disformidad con el fallo dictado por jueces y árbitro en esta magnífica pelea que disputaron Fenoy y Torralba. Por virtud del "combate nulo"—como dijimos de inocuidad aparente—se privó de una victoria legítima a un legítimo vencedor, que en el transcurso de los ocho asaltos demostró con meridiana claridad el poder y la eficacia de su rico caudal de experiencia y conocimiento del arte de combatir.

Fuó Fenoy quien ejerció, de principio a fin de la pelea, un dominio neto sobre su adversario, cuyas extraordinarias cualidades de peleador incansable y valiente sirvieron para hacer más profundas y firmes las huellas definidoras del triunfo del almeriense catalán. Frente al ataque de Torralba, sin solución de continuidad, tenaz, agobiador y a la vez impecable en su desgrane, lució la habilidad táctica de Fenoy. Mantuvo éste, sin esfuerzo, en un terreno de media distancia, donde, agotado el tramo de defensa—contención de golpe o gracia suelta de la esquiva—, fácil y efectivo le resultaba el uso certero de la mano izquierda, cuando no el hilván de la serie perfectamente construida. Sus puestas, sobrias y de movimientos creatos, crearon la armonía de una repa...

ATLETISMO

Los norteamericanos triunfan en su jira por Europa

COPENHAGUE, 11.—Se ha celebrado una competición internacional de atletismo, en la que han intervenido los mejores atletas suecos, daneses, norteamericanos y norteamericanos. Estos son los que están realizando una extensa jira por Europa. El tiempo ha favorecido el espectáculo, presenciado por más de 12.000 personas.

El norteamericano Harrison Dillard ha ganado la carrera de los 100 metros en 10 segundos 5/10, clasificándose en segundo lugar el danés Svand Fallesen, con 11 segundos. El norteamericano George Guldán ganó la carrera de los 400 metros en 47 segundos 5/10, clasificándose en segundo lugar el danés Hol Soerensen, con 49 segundos.

La prueba de los 800 metros ha sido ganada por el danés Erik Joergensen en 1 minuto 51 segundos 4/10, clasificándose en segundo lugar el norteamericano Tarvar Perkins, con el mismo tiempo, y tercero Bill Hulse (Estados Unidos), con 1 minuto 51 segundos 8/10. Richard Greenfort (Dinamarca) ganó los 3.000 metros en 8 minutos 26 segundos 8/10,

KILNER, ESCULTOR EN CARNE HUMANA

La cirugía es tan vieja como el mundo. A creer a los antropólogos más enterados, en tiempos del hombre de Neandertal, ya se practicaba la trepanación del cráneo. Eso parece deducirse de los muchos cráneos encontrados con un agujerito peculiar en un costado. También los mayas primitivos practicaban; en una obra de Soto-Hall, publicada por la Editorial Labor, se alude al mismo agujerito. Que la trepanación tuviera por objeto salvar una vida o perderla definitivamente no debe importarnos por lo poco que puede interesar a aquellos remotos trepanados. Suponemos que en su frecuente de la maza o del hacha de piedra habrá dejado huellas indelebles en el cráneo de nuestros antepasados.

Pero si la cirugía es tan vieja como el mundo, no podemos decir que una de sus filiales, la cirugía estética, alcance tan envidiable longevidad. Data de pocos años a esta parte el afán de hombre por restaurar sus tejidos destruidos. El hombre aspira a vivir más—Voronov—y a ser más hermoso—Kilner—. Las terribles mutilaciones provocadas por los explosivos modernos plantearon a los cirujanos de la primera guerra mundial el problema de la restauración estética. Luego la guerra totalitaria llevó el mismo peligro a las mujeres, perseguidas de las ciudades por las bombas de aviación. Esto aparte, el interregno de guerra a guerra vio un auge extraordinario de los motores de explosión, con frecuentes accidentes de automóvil o de aeroplano. Las mujeres también participaban en estas catástrofes. A los cirujanos les daba pena deteriorar un rostro para toda la vida. Así se inició la cirugía estética.

El profesor Kilner ocupa la única cátedra de Cirugía Estética existente en la Gran Bretaña. Se le conoce por el sobrenombre del "escultor en carne humana". Es la ilusión y la esperanza de innumerables mujeres y hombres deformados por la guerra, caídos en el campo de batalla o en la retaguardia, acerbados por las ametralladoras, traspasados por la metralla de las bombas o abrasados por los lanzallamas. Todos vuelven sus ojos hacia el profesor Kilner, restaurador casi milagroso de los rostros inverosímilmente desfigurados... Ya también acuden niños con labios leporinos o defectos en el velo del paladar... El profesor busca en otro lugar del cuerpo la piel, los cartílagos y los huesos necesarios para la tarea de restauración facial. Los enfermos recobran la confianza en sí mismos y salen de nuevo al mundo con una mirada de serenidad, libertados del complejo de inferioridad de sus plagas por la magia mano del profesor Kilner.

Confiesa Kilner que la cirugía plástica no hace milagros, pero hay quien afirma que sí. Un hombre fué alcanzado por la metralla de una granada del 15. Sufrió heridas en las manos, el pecho, el cuero cabelludo, la frente y la nariz. De su desastroso aspecto puede hacerse idea el lector. El trabajo de reconstrucción de la nariz empezó en mayo de 1945 por medio de una tira de piel tomada del pecho se le extrajo un cartílago y se le insertó en la nariz para dar asiento a la punta y al puente. Un mes más tarde le daba de alta. Hoy respira perfectamente a través de su nariz restaurada y se muestra muy satisfecho de su nuevo aspecto, que es, por otra parte, perfectamente normal.

Este ejemplo no es más que una de las hazañas del profesor Kilner, cirujano plástico número 1. Su consulta rebosa de pacientes que aspiran a volver a la vida con la misma complacencia de antes, sin sentir la vergüenza y el dolor de un rostro desfigurado. Pero ahora hay quien asegura que la cirugía plástica tiene una venerable antigüedad, como que los italianos ya restauraban narices a principios del siglo XVI. Puede ser, pero César Borgia, que estaba allí, no se enteró. De otro modo se hubiera buscado una nariz de repuesto para la suya deteriorada por la enfermedad, y quien sabe si con una nariz buena él mismo hubiera sido también más bueno! Si el duque Valentino llega a tener la nariz de Cleopatra, Italia hubiera alcanzado su unidad en el siglo XVI.—A.

REMO

Fuenterrabía, campeón de España de trainerillas

SAN SEBASTIAN, 10.—En Zaráuz ha tenido hoy efecto la segunda jornada del primer campeonato nacional de trainerillas, organizado por el Ayuntamiento de la citada localidad y patrocinado por la Dirección General de Propaganda. El Jurado de Honor estaba presidido por el ministro de Justicia, señor Fernández Cuesta; el embajador de Portugal, el director general de Propaganda, el presidente de la Diputación Provincial, el comandante de Marina y representantes de los Ayuntamientos de San Sebastián y de Zaráuz. El estado del mar, con bastante calma, ha permitido que las embarcaciones permitan realizarlo dos carreras que en la primera jornada. En la primera tanda la clasificación ha sido como sigue: 1. Sestao, en 13-39 3/5; 2. Oriz (fuera de concurso), 3/5; 3. Zaráuz, 14-44. En la segunda tanda el orden de llegada ha sido como sigue: 1. Fuenterrabía, en 13-57 4/5; 2. Kaiku (Sestao), 14-22 2/5; 3. Esperanza (San Sebastián), 14-24. Verificado el cómputo de las dos jornadas, la clasificación general ha quedado establecida en la forma siguiente: Campeón de España, Fuenterrabía, en 28-23 4/5; 2. Esperanza (San Sebastián), 28-59 3/5; 3. Iberia (Sestao), 29-05 4/5; 4. Zaráuz, 30-53; 5. Kaiku (Sestao), 32-10. A continuación tuvo lugar la distribución de premios por el ministro de Justicia, el director general de Propaganda, el embajador de Portugal y las demás autoridades. Los componentes de las tripulaciones fueron muy aplaudidos y en Zaráuz ha habido muchísimo animación. Los premios establecidos fueron los siguientes: Primeros, 8.000 pesetas y bandera de honor; segundo, 6.000 pesetas y copa; tercero, 4.000 pesetas; cuarto, 2.500; quinto, 1.500 pesetas. (Alfil.)

Xavier UBEDA

ENTRAMOS EN EL AÑO III DE LA ERA ATÓMICA

Por Luis Ponce de León

El 6 de agosto de 1945 el mundo se enteró de la existencia de un nuevo y mortífero ingenio UN SECRETO QUE PRONTO NO LO SERA



Una vista aérea de Hiroshima antes de la bomba atómica y dos días después, con las ruinas humeantes. La bomba atómica fué arrojada sobre Hiroshima el día 6 de agosto de 1945.

La Era Atómica nació hace dos años, en los desiertos de Nuevo Méjico. La primera explosión atómica se anticipó en menos de un mes a las destrucciones de Hiroshima y Nagasaki, que pulverizaron o mataron a más de 150.000 japoneses. La cuarta bomba atómica de la historia estalló en Bikini un año después. La quinta cayó sobre el mismo lugar ante un mundo ya casi decepcionado porque la bomba atómica no destruía todo lo que se esperaba de ella.

Ahora bien: ¿cuándo y dónde se dió la orden de lanzar el artefacto infernal contra Hiroshima? Al parecer fué en Potsdam, el 28 o el 29 de julio, cuando el Presidente Truman dió la orden de lanzar la primera bomba atómica sobre el Japón. Según se cree, tanto Churchill como Stalin oyeron vagas alusiones al secreto que Truman llevaba en su bolsillo. Por aquellos días, exactamente el 22 de julio, se presentó en Potsdam el ministro norteamericano de la Guerra, señor Stimson, quien aportaba las novedades del ensayo de la nueva bomba atómica en Nuevo Méjico.

Se sabe que los norteamericanos vacilaron entre cuatro objetivos japoneses para otorgar la preferencia a uno de ellos. Se supone que eran las ciudades de Hiroshima, Nagasaki, Kyoto y Tokio. Stimson tachó de la lista el nombre de Kyoto, antigua capital y cuna del arte y la cultura nipones.

El 26 de julio se envió un ultimátum al Japón. Dos días después lo rechazaba desdefiantemente el presidente Suzuki. Entre estas dos fechas, las elecciones inglesas dieron al traste con el equipo Churchill-Eden y lo substituyeron por la pareja Atlee-Bevin.

Es verosímil que Churchill y Atlee conocían el secreto de la bomba atómica. También puede afirmarse que Stalin lo ignoraba. Se supone que la bomba atómica fué empleada precipitadamente porque los Estados Unidos temían que la U. R. S. S. les arrebatase los frutos y los laurelos de su victoria sobre el Japón. Desde el 31 de julio se desencadenó una campaña en la Prensa norteamericana contra las atrocidades cometidas por los japoneses con sus prisioneros. La preparación psicológica trataba de justificar el empleo del arma nueva.

Por otra parte, como Stalin había prometido a Roosevelt en Yalta que la U. R. S. S. declararía la guerra al Japón dentro de los tres meses siguientes a la capitulación de Alemania, el deseo de evitar que dicha potencia obtuviese una parte preponderante en la victoria del Extremo Oriente indujo a lanzar de inmediato la bomba atómica sobre Hiroshima, el 6 de agosto.

El 6 de agosto el mundo se enteró de la existencia de un nuevo y mortífero ingenio. El 8 de agosto un portavoz del Ministerio de la Guerra declaró en Washington que no habrá necesidad de realizar el bombardeo atómico sobre el Japón, porque la sola experiencia de lo acaecido en Hiroshima inducirá a la capitulación.

La atmósfera de secreto en que nació la bomba atómica se ha espesado posteriormente, con desconfianza y recelos que constituyen uno de los puntos del malestar internacional de nuestro tiempo. En los Estados Unidos surgieron las primeras protestas contra la bomba atómica. Innumerables comunidades religiosas, sindicales, literarias o políticas se mostraron opuestas a la bomba atómica. Los sabios se avergonzaron de haber participado en su descubrimiento. Se habló de un gobierno mundial como único procedimiento posible para evitar la autodestrucción del planeta.

Simultáneamente, y con signo contrario, en los Estados Unidos surgió la conciencia del tremendo poder que ponía en sus manos la bomba atómica. Los positivistas se alegraron de ser tan fuertes, y los puritanos dieron gracias a Dios por haber puesto ese instrumento de muerte en manos del pueblo elegido y no en las de adversarios desprovistos de escrúpulos.

El secreto de la bomba atómica se convirtió en el caballo de batalla de las discusiones internacionales. Hay partidarios de guardar el secreto bajo siete llaves, mientras otros creen que debe ponerse al alcance de los vendedores de periódicos. Supónese que ese secreto estará a disposición de cualquier gran potencia industrial dentro de cinco o seis años.

De otro lado, los sabios aseguran que no existe defensa adecuada contra el arma atómica. La única defensa posible consistiría en sepultar las industrias y dispersar la población de las ciudades en abrigos subterráneos. Los Estados Unidos ofrecen una gran concentración urbana e industrial, lo que les hace más vulnerables que la U. R. S. S., que puede dispersar sus fábricas y su población sobre un sexto de la superficie terrestre.

Pero los militares se alarman. Temen que el Congreso apruebe una ley que los elimine de todas las fabricaciones atómicas.

En resumidas cuentas, todo se reduce a una carrera diplomática y estratégica para ver quién puede hacer triunfar antes sus concepciones. Si es verdad que otras potencias van a disponer dentro de poco de la bomba atómica conviene servirse de este arma antes de que sea demasiado tarde para imponer al mundo determinadas ideas políticas.

El universo ha entrado en lo que se llama la Era de la diplomacia atómica. Hay quien supone que, gracias al monopolio atómico, una nueva guerra sería un buen negocio.

Vivimos en el año III de la Era Atómica, cargada de supuestos que entenebrece el horizonte internacional. Han fracasado todas las tentativas para buscar un acuerdo sobre la fiscalización de la energía atómica. Al secreto norteamericano, la Unión Soviética responde con un misterio acaso creado por la propaganda.

Al parecer, en enero de 1946 los Estados Unidos tenían dos bombas atómicas. Se ignora las que hayan podido fabricar desde entonces.

Hay que desconfiar de los charlatanes que nos hablan de ciudades atómicas en la U. R. S. S. Esta potencia o, mejor dicho, su Prensa dedicó muy pocas líneas a la bomba de Hiroshima. El primer comunicado oficial apareció en la "Izves-



Un periódico de Londres publicó el día 2 de noviembre de 1946 este dibujo como el "auténtico" de la bomba atómica. El artefacto—explicaba—tiene alrededor de 25 pies de largo y pesa algo más de cuatro toneladas. La gran longitud del artefacto es necesaria para contener su mecanismo detonante, consistente en un gran tubo o cañón recubierto de una costra de plomo. El proyectil que provoca la explosión es de plutonio y percute sobre un blanco del mismo metal. Dos paracaídas ayudan a aumentar la exactitud de la caída de la bomba.



ta" del 16 de agosto, con quejas muy amargas para los diarios norteamericanos que habían dado a entender que los Estados Unidos hubieran podido ganar la guerra sin la U. R. S. S., gracias a la bomba atómica.

Desde fines de 1946, los soviéticos aluden a sus investigaciones y a su posibilidad de fabricar bombas 100 y 1.000 veces más poderosas que la de Hiroshima. La propaganda soviética no pierde oportunidad de insinuar que se realizan grandes investigaciones. Moscú anunció que 500 expediciones con 16.000 geólogos investigan las riquezas de subsuelo soviético. Se da a entender que hay yacimientos de uranio. Molotov declara el 6 de noviembre de 1945 ante el Soviet de Moscú: "Tendremos la energía atómica y muchas cosas más."

La elaboración del tercer plan quinquenal facilita la oportunidad de hacer muchas indicaciones en el mismo sentido. Para los rusos, las experiencias de Bikini son una tentativa de intimidación, en tanto que los técnicos americanos replican a la campaña soviética asegurando que, al menos en diez años, la U. R. S. S. no estará en condiciones de fabricar una bomba atómica. Los platillos volantes o las noticias sobre Atomograd, la ciudad atómica, contribuyen a aumentar la confusión en un mundo ya de por sí revuelto.

En las pruebas de la bomba atómica efectuadas hace poco más de un año en Bikini se ensayó un tipo de traje anti-atómico, al que corresponde esta careta

EL CHO de menos un Sindicato: el de los niños. ¿No es "lo social" la preocupación dominante? ¿Es que los niños no forman parte de la sociedad? ¿Acaso no tienen los niños sus intereses y sus aspiraciones? Hay por ahí Comités para la Defensa del Niño, Juntas de Infancia, Asociaciones especialmente dedicadas a velar por el respeto al niño; pero se trata de organismos creados y mantenidos por personas mayores. ¿Qué risa! Es como si los caseros formasen una Sociedad Protectora de Inquilinos, o los lobos una Corporación de Amigos del Cordero y Similares.

No. Está plenamente demostrado que en la sociedad actual nadie se cuida más que de sí mismo. Cree que ninguno de mis lectores habrá visto jamás que un viajero ceda su asiento en el tranvía a otra persona. Pues bien: eso no es más que un símbolo y un resumen de lo que pasa en el desventurado tranvía de la vida general, en el que nadie cede su asiento en el que cada cual se encierra como puede, aplastando al prójimo y atropellando lo que le ponga por delante. Los que tienen intereses como un conejo juntan para defenderse, pues no pueden esperar que nadie se fuera los defiende. Sindicatos, Cooperativas, Trusts, Grupos, Sociedades... El metalúrgico con el metalúrgico, el estraperlista con el estraperlista y el lechero con el de la manga de riego.

Pues digo yo: el niño con el niño. Aun cuando las personas mayores amasen desinteresadamente a los niños, lo cual no es cierto, ¿comprenderían sus necesidades? No. Solamente el niño sabe lo que de verdad le interesa.

Los niños deben reunirse y hacerse fuertes para promover terribles "huelgas de compradores de pipas" y luchar contra el encarecimiento angustioso de este producto. Las niñas deben asociarse para perseguir implacablemente a los ocultadores de alfileres de cabeza de vidrio, esos lindos alfileres rojos, verdes, azules, amarillos, que nadie sabe dónde han ido a parar. ¿Saben ustedes el precio, verdaderamente de escándalo, que piden ahora por un peón? ¿Se han dado ustedes cuenta de lo que duran las gomas de un tarachinas? ¿Se han percatado ustedes de que el grillo escasea tanto o más que la vaca la ternera o el capón? ¿Se han enterado ustedes de lo que cuesta en el mercado negro un gramo de seda esmirriado y copitranco? ¿Qué ha sucedido, si puede saberse, señor ministro del ramo, con los globitos de goma de los jueves? ¿Se ha ocupado la U. N. R. E. A. del asunto de los cigarrillos de aquí en lo que respecta a los niños europeos? El Consejo de Prensa de la O. N. U., ¿podría decirnos algo sobre la carestía de las alvejías y sobre el precio que alcanza en la actualidad cualquier "T B O"? ¿Por qué no se nombra un Comité de encuesta que investigue los libros de contabilidad de los alquiladores de novelas de aventuras usadas?

Ya sé lo que responderán a mis preguntas los señores de la O. N. U., de la U. N. R. E. A., y demás honestas Asociaciones de letras. Responderán que no estoy hablando de artículos de primera necesidad. Pero vuelvo a lo de antes. ¿Quién sabe lo que es artículo de primera necesidad para el niño? El niño solamente.

Al niño no le importa nada el problema de los transportes, la escasez de grasas, ni la contienda entre holandeses e indonesios, ni la energía atómica, ni el veto bolchevique. Al niño le que le importan son esas cosas que he enumerado, y mucho por el estilo que apenas puede recordar, pero que sabía muy bien cuando era niño.

Mi corazón, ansioso de justicia social entera y verdadera, aguarda con ilusión el momento en que los niños se hagan conscientes de sus derechos y se apresten a la lucha, igual que hicieron tiempo ha los burgueses y después los proletarios. Llegará un día en que la sufrida clase infantil despierte de su letargo y reclame implacablemente su carrete sin hilo, sus tragomas, su botón usado, sus pipas y cacahuets abundantes y baratos, sus alfileres de cabeza de color, sus globitos de goma de los jueves. Y ese día cuando los niños del mundo unidos, nos demuestren su fuerza, empezaremos a darnos cuenta de que esos globitos, alfileres y pipas son algo tan serio, tan de primera necesidad, tan importante, por lo menos, como esa "libertad de expresión", como esos "Derechos del Hombre", como esa "libertad de información", como todas esas zarandajas que los niños grandes proclamamos tan campanudamente. Espero, con todo mi entusiasmo y alegría, el universo Sindicato de los Niños, que averigüen a nuestra adultez ensangrentada, hipócrita y pedante.